



Monreal: parálisis legislativa, si persiste polarización por reforma eléctrica

El senador de Morena llama a alcanzar acuerdos y consensos con la oposición

Mario D. Camarillo

Ciudad de México

A menos de dos días para que en la Cámara de Diputados se debata y se vote la reforma eléctrica, el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, advirtió este viernes que ambas cámaras podrían entrar en una parálisis legislativa si persiste la polarización sobre esta iniciativa, por lo que subrayó en que se debe insistir en acuerdos y consensos con la oposición, pero salvando temas fundamentales como la rectoría del Estado sobre estos temas.

TIEMPOS POLÍTICOS

A través del análisis titulado "Disecionando" y que Ricardo Monreal publicó en sus redes sociales, reconoció que con miras a las elecciones en seis estados (en junio próximo), los tiempos políticos adelantados

y debido a la dinámica social que se presenta, "se vislumbra mayor dificultad para alcanzar acuerdos y consensos. El discurso político es cada vez de mayor confrontación, y el ambiente social, más polarizado".

NECESIDAD MÚTUA

Respecto a la reforma eléctrica que se votará y debatirá este 17 de abril en la Cámara baja, el senador morenista advirtió que al no haber un acuerdo claro para que esta iniciativa prospere, ambas cámaras podrían entrar en un proceso de parálisis legislativa en temas fundamentales que requieren mayorías calificadas, tales como reformas constitucionales o incluso nombramientos, selección y ratificación de personas funcionarias de la administración pública y de poderes autónomos, que precisan de las dos terceras partes de las y los integrantes.

En el mismo tenor, Monreal destacó la necesidad de celebrar acuerdos y consensos como punto indispensable, y esto implica aceptar y negociar propuestas de modificación a

la iniciativa presidencial: "salvar el espíritu del nuevo diseño constitucional que se propone para recuperar la rectoría del Estado en materia eléctrica es clave; sostener la propuesta presidencial intacta parecerá difícil. Será preferible avanzar en temas de soberanía, litio, rectoría del Estado y energías renovables que rechazar todo el proyecto".

ALIANZAS DURADERAS

Ricardo Monreal refiere en su análisis que "el bloque opositor ve en esta reforma un filón enorme para consolidar su fortaleza política en el contexto de los procesos electorales locales de este año (junio próximo)", además de que se presenta también la coyuntura de construir una alianza duradera con el sector económico, nacional y extranjero.

Recordó que frente al escenario de no lograr una mayoría calificada y el rechazo del PRI a respaldar la reforma eléctrica, el presidente López Obrador adelantó que, de no prosperar esta reforma constitucional, al día siguiente promoverá reformas a



El senador Ricardo Monreal en foto de archivo.

la Ley Minera, para poner a salvo el litio, considerado un recurso prioritario que el Estado debe reservarse, reforma secundaria que podría prosperar la semana próxima, dada la inminente conclusión del periodo ordinario de sesiones legislativas.

"Sin embargo, aunque es una salida política, se debe insistir en lograr acuerdos para sacar adelante la reforma constitucional en materia eléctri-

ca y, con ello, terminar con los abusos, atropellos y ganancias desmedidas en detrimento de la nación", apuntó □

Se debe insistir en acuerdos y consensos con la oposición, pero salvando temas fundamentales como la rectoría del Estado